

CHILE ENFRENTA LA TRAGEDIA

Reunidos en la Confech, scouts y Un Techo para Chile, son miles los que se han ofrecido como voluntarios. Centros de acopio estudiantil precisan que la ayuda en ropa no es urgente, sí los artículos de aseo, alimentos no perecibles y agua. Crece la idea de evitar los mechoneos y derivar esa energía en ayudar.



Esta mañana salieron 40 voluntarios desde la Municipalidad de Vitacura, con 6 camiones solidarios, rumbo a Licantén.

Jóvenes solidarios: Más de 15 mil estudiantes se movilizan por Chile

Ayuda desplegada a lo largo del país es el edificante testimonio que, desde el sábado, está brindando parte de la juventud chilena, la que se encuentra canalizando su deseo de ayudar a las víctimas del terremoto a través de múltiples agrupaciones.

Hoy la **Confech**, **Un techo para Chile** y los **scouts** son las instituciones que concentran el mayor número de voluntariado estudiantil. En la Fech —que oficia como centro aglutinador de las principales federaciones de estudiantes de Santiago— se informó que ya son más de 7 mil los universitarios que se han inscrito para trabajar como voluntarios.

Ayer por la tarde partió el primer grupo, llevando ayuda en alimentos y vestuario hasta las localidades de Lolol y Parral.

En la sede de la **Fech**, un promedio de 500 estudiantes se organizan en la organización de la ayuda que llega hasta su sede.

Para colaborar en las labores de reconstrucción, se informó que en la facultad de Arquitectura y Urbanismo, hoy y mañana, se realizará una capacitación especial dirigida a estudiantes de arquitectura, geografía, diseño, obras civiles e ingenieros civiles-civiles para realizar catastros estructurales.

Similar trabajo realizarán con los voluntarios de **Un Techo para Chile**, que ya sumaba más de 4.000 inscritos.



En la UDD partieron con sólo 60 personas y hoy son 400 jóvenes entre voluntarios, funcionarios y estudiantes.

En la Asociación de Guías y Scout de Chile, en tanto, se informó que sólo pueden trabajar como voluntarios los miembros mayores de 18 años y que con esas características ya suman 2.750 inscritos. Así, una cifra superior a los 15 mil jóvenes es la que se ha hecho parte de las acciones solidarias.

Seis camiones para Licantén

Esta mañana trabajaba a mil una de las primeras organizaciones en campaña, **VitaJoven**, que en conjunto con la Municipalidad de Vitacura empezaron a generar mano de obra y donaciones desde el domingo.

Fue tal el impacto que lograron, que mandaron su primera carga: Seis camiones. Dos provistos de, aproximadamente, 10 mil litros de agua, otro lleno de comida, dos más con

ropa y frazadas, y un último cargado con pañales y artículos de aseo, los que salieron desde la misma institución pública con destino a Licantén.

Un grupo de 40 personas dividido entre personal municipal —que ayuda con la logística—, jóvenes voluntarios y tres enfermeros con morfina y mascarillas también formaban parte de la comitiva. “Hay personal municipal de la zona que nos ubicarán por cualquier emergencia, y seremos escoltados por Carabineros, porque hay muchos saqueos por ese sector”, relató Joaquín Montes, un estudiante de 25 años, presidente de **VitaJoven**. La mayoría de los voluntarios tienen entre 16 y 23 años.

Esta noche tienen contemplado su regreso. “Es mucha la ayuda que tenemos, nos hemos puesto una meta que es súper ambiciosa

que es salir, ojalá, diariamente a varias localidades”, confesó. Su misión, como describe Montes, es: “Volver a levantar esa zona, ese es nuestro objetivo”. Las inscripciones siguen abiertas (voluntarios@vitajoven.cl).

La **Universidad del Desarrollo** se organizó desde el domingo muy temprano. Partieron con sólo 60 personas en la organización, consiguiendo principalmente ropa. Hoy participan más de 400 jóvenes entre voluntarios, funcionarios y estudiantes.

“Hemos recibido mucha ropa, llenamos más de 3 salas completas, además del casino de nuestra universidad. Estamos más preocupados de mandar vestuario y alimentos a sectores donde aún no ha llegado la ayuda necesaria”, cuenta Francisca Rivas, de la Dirección de Asuntos Estudiantiles de la UDD. Ella señala que llegaron privados a la universidad para buscar ropa y alimentos y así llevarlos a la Isla Juan Fernández, en barcos y avionetas particulares. Con la **FACH** también han tenido contacto, y han mandado ropa y algunos alimentos que ellos repartirán a través de aviones y helicópteros.

Lo mismo ha pasado con la **Universidad de los Andes**, quienes han estado todos estos días movilizándose con más de 500 alumnos que se encuentran haciendo un barrido entre las casas de Las Condes recolectando principalmente frazadas, ali-



La idea es salir, “ojalá, diariamente” a varias localidades, señala el presidente de **VitaJoven**.

CHILE ENFRENTA LA TRAGEDIA

mentos no perecibles, agua envasada y remedios como antibióticos, antiinflamatorios y analgésicos. En la casa de estudios de San Carlos de Apoquindo han clasificado todo esto para ser enviado, entre otros lados, a Coelemu, localidad de la VIII Región.

Otro grupo de jóvenes de la institución están recorriendo la comuna de Cerro Navia con palas, chuzos, zapatos y guantes de seguridad para ayudar a las familias más aporreadas del sector.

Por su parte, desde la **Universidad Mayor** partirán 400 voluntarios (en conjunto Un Techo para Chile) este viernes a las 9:30 horas, a las localidades de Paine, Champa, Píntu y Rangue, para construir 100 mediaguas que el alcalde Diego Vergara puso a disposición del grupo, y quien también brindará alojamiento y colchonetas a los jóvenes.

“Otros estudiantes han partido a sectores de Huechuraba y Conchalí para recoger escombros y ayudar en lo que se necesite”, cuenta la estudiante Andrea Arancibia, quien forma parte de la organización de este evento difundido, exitosamente, por Facebook. El estudiante de Kinesiología de la institución, Alejandro Neira, agrega que voluntarios de las carreras del área de la salud también se encuentran trabajando junto al Ministerio de Salud para prestar ayuda.

La **Universidad del Pacífico** también llamó a su comunidad para recolectar donaciones que envían a la Cruz Roja. Solicitan, preferentemente, productos de higiene, calzado en buen estado, sacos de dormir y agua potable envasada.

Se suman los escolares

Alrededor de 500 voluntarios ya ha recibido la **Universidad Diego Portales**, e inclu-

“Prefiero ayudar a Chile que mechonear”

Bajo el lema “Yo prefiero donar y ayudar a Chile que mechonear” se creó un movimiento estudiantil, destinado a reorientar la tradicional recepción que se brinda a quienes ingresan a la educación superior.

En internet se explicita la motivación: “Estudiantes de todo Chile, es un momento de desgracia para nuestra patria. Por lo mismo, proponemos que las universidades de Chile de Arica a Punta Arenas eviten el mechoneo 2010 y por respeto a quienes más lo necesitan, a cambio, hagamos actividades ingeniosas para juntar dinero y cosas de utilidad. Si eres universitario, únete, olvídate de la diversión de ver sucio al resto. Si no lo eres, únete igual, e invita a tu amigo universitario a difundir la idea”. ■

Por su parte, la **Universidad de Santiago (Usach)** ya cuenta con la colaboración de 400 voluntarios que llegan cada día a la Federación a las 10 de la mañana. “Mañana jueves partirá un contingente de 30 estudiantes a la zona de Hualañé, en la VII Región. Estamos coordinados con las municipalidades de las comunas de La Reina y La Florida”, según cuenta el presidente de la Feusach, Pablo Moyano. Además, adelanta que para el jueves de la próxima semana el destino de ayuda también será la comuna de Licantén, donde viajarán 300 voluntarios. Este viernes, desde las 15



La Fech suma más de 7 mil voluntarios inscritos. En su sede a diario llegan a ayudar unos 500 estudiantes.

so incorporó la ayuda de casi 50 escolares.

Las acciones han ido desde realizar colectas a la salida de los supermercados, prestar servicios para retirar escombros de construcciones derrumbadas, hasta ir de puerta en puerta recibiendo donaciones de los vecinos. Para evitar cualquier tipo de fraude, los miembros de la federación de estudiantes se han organizado para que a cada voluntario se le haga entrega de una credencial timbrada y numerada. La Cruz Roja recibe colaboración de estudiantes de Psicología, para conformar un área de ayuda psicosocial, para hacer frente a los traumas y reacciones que puedan sufrir los afectados.

horas, realizarán varios partidos de fútbol en el estadio de la Usach, y el requisito para inscribirse será aportar con algún alimento no perecible o ropa.

Respecto del tipo de ayuda prioritario las distintas organizaciones coinciden en que el vestuario no es prioridad, y que habría suficiente por el momento. Lo que sí se requiere con urgencia es lo siguiente: **agua —idealmente envasada y sin gas—, pilas, fósforos, velas, linternas, ropa de cama, plástico para aislar, carbón, cajas de cartón, artículos de aseo, como toallas higiénicas, pasta de dientes, pañales, cloro y materiales de construcción.** ■



Los magos abrieron una de las noches de Festival junto a Camiroaga y Onetto. El sábado estarán en la Teletón y el domingo parten al sur.

Magic Twins viaja al sur a “donar alegría”

Isidora Said tenía 5 años cuando (hace exactamente 25 años) un fuerte terremoto sacudió al país. “Más que los gritos de todo el mundo, nunca se me olvidó que perdí mis cosas. Eran mi mundo; a esa edad no tienes otro”.

Para acompañar a los niños de la VII Región en estos momentos de fragilidad, pérdida y tristeza, la fotógrafa encabeza un grupo de jóvenes que se dirige a la zona devastada armados de palas, chuzos, alimentos, comida, ropa, pero también juguetes, chocolates y... magia.

Estarán desde el domingo hasta el viernes en Pulehue, Chanco y Cobquecura con el dúo Magic Twins —que triunfaron con una impresionante obertura en una de las noches del Festival de Viña— y otros cuatro magos: Felipe Harlowe, Mago Finestra, Ignacio de Jourdan y la maga Cleire.

“Todos se preocupan de las primeras necesidades, nadie de lo primordial de todo este cuento: las ganas de salir adelante... Vamos a donar alegría”, explica Isidora, que ha organizado otras jornadas sociales.

Jean Paul Olhaberry (de Magic Twins) indica que, naturalmente, los actos que llevarán al sur serán “pequeños, con simpleza y espíritu”.

El sábado se permitirán hacer un show más espectacular. Estarán en la Teletón “Chile ayuda Chile” mostrando su arte.

Banco Chile y Santander unidos

Para la maratón solidaria se espera algo inédito: Banco de Chile, el banco oficial de la Teletón, y Banco Santander, entidad ligada a Un Techo para Chile, unirán sus redes de sucursales este viernes para recibir las donaciones. Están preparando sus oficinas y un sistema de turnos con más de 10.000 voluntarios para completar una red de atención de más de 400 puntos en todo el país, que operará durante 24 horas, con el fin de llegar a la meta de 15.000 millones de pesos. ■



Los Bunkers están consternados por su natal Concepción.

Iniciativas desde México y N.Y.

La organización Puro Chile, con sede en Nueva York, realizará mañana un evento solidario. La recepción y subasta tendrá una entrada de 100 dólares por persona.

A las iniciativas que se despliegan en diversas partes del globo se sumaron Los Bunkers, la banda rockera de Concepción radicada en México.

Se confesaron “absolutamente consternados” por la situación de su ciudad natal, pero no se permiten tiempos de lamento.

El grupo interrumpió el proceso de pre-producción de su nuevo álbum para organizar un concierto benéfico con algunas bandas mexicanas.

Mauricio Durán informa que sus familias están bien, “pero aún nos falta información de algunos amigos”. ■